

## Vingt et unième dimanche du Temps ordinaire

*Lectures : Jos 24, 1-2a. 15-17. 18b ; Eph 5, 21-32 ; Jn 6, 60-69*

Chers Frères et Sœurs, les trois lectures de cette messe ont un thème commun : celui de la fidélité. Dans la première lecture, nous voyons Josué, le conquérant de la Terre Sainte, proclamer sa fidélité au Seigneur et engager le peuple d'Israël à faire de même. Dans la deuxième lecture, il est question de l'engagement à la fidélité de l'homme et de la femme. Enfin, dans l'Évangile, Jésus demande à ses Apôtres de lui rester fidèles.

Josué est, nous l'avons dit, le conquérant de la Terre Sainte. Il y a un nouveau Josué, Jésus (c'est pratiquement le même prénom en hébreu), et ce Sauveur nous fait entrer dans une Terre Sainte qui n'est pas de ce monde (cf. Jn 18, 36), et qui est la terre de ceux qui « adorent le Père en Esprit et en vérité », comme le dit saint Jean (Jn 4, 23). Et ce nouveau conquérant, Jésus, nous dit à nous aussi : « Choisissez qui vous voulez servir », Dieu ou les idoles. À ses Apôtres, il demande : « Voulez-vous partir, vous aussi ? » Pourquoi ? Parce que Dieu veut être servi librement, choisi librement. Un homme n'est pas un animal ; il dit « oui » consciemment, il a une volonté, une intelligence. Chaque jour, disons « oui » à Dieu. Pensons-y bien cette semaine : chacune de nos journées est un message de Dieu. Il nous parle à travers les événements.

Josué renvoyait le peuple au Dieu unique. C'est le Judaïsme, et nous avons entendu en quelque sorte son acte de fondation dans la première lecture. Il est bien de le rappeler, surtout maintenant, en France : le Christ est venu « non abolir, mais accomplir » (Mt 5, 17b) et le Judaïsme est donc une religion sainte. Mais Jésus, dans l'Évangile, renvoie à Lui-même, de même qu'il renvoie au Père ; il s'agit de venir à Jésus, Dieu et homme. Le Christianisme, c'est Jésus Christ. Josué nous invitait à dire « oui » à Dieu. Or, Jésus est appelé par l'Apocalypse « L'Amen », le « oui » par excellence donné au Père (Ap 3, 14b – 2 Co 1, 19-20). Ce nom de Jésus contient tout. Dans nos difficultés, disons : « Jésus ». Saint François de Sales dit : « Si nous nous ennuyons en priant, répétons le nom de Jésus ; cette simple répétition charmera l'ennui ». Prenons donc l'engagement de suivre le Seigneur en méditant son nom dans les petites occasions comme dans les grandes.